



# ([HTTPS://DESDEELCONOCIMIENTO.COM.AR/](https://desdeelconocimiento.com.ar/))

INICIO ([HTTPS://DESDEELCONOCIMIENTO.COM.AR/](https://desdeelconocimiento.com.ar/)) NOTICIAS ([HTTPS://DESDEELCONOCIMIENTO.COM.AR/NOTICIAS/](https://desdeelconocimiento.com.ar/noticias/))



ENTREVISTAS ([HTTPS://DESDEELCONOCIMIENTO.COM.AR/ENTREVISTAS/](https://desdeelconocimiento.com.ar/entrevistas/))

PODCAST ([HTTPS://OPEN.SPOTIFY.COM/SHOW/1VA0HVJDKAVKZOD7LWPBAF?SI=78B134699D7B4D70](https://open.spotify.com/show/1VA0HVJDKAVKZOD7LWPBAF?si=78B134699D7B4D70))

OPINIÓN ([HTTPS://DESDEELCONOCIMIENTO.COM.AR/OPINION/](https://desdeelconocimiento.com.ar/opinion/)) PROTAGONISTAS ([HTTPS://DESDEELCONOCIMIENTO.COM.AR/PROTAGONISTAS/](https://desdeelconocimiento.com.ar/protagonistas/))

NEWSLETTERS ([HTTPS://DESDEELCONOCIMIENTO.COM.AR/NEWSLETTERS/](https://desdeelconocimiento.com.ar/newsletters/)) QUÉ ES DEC ([/WP-CONTENT/UPLOADS/MEDIAKIT-DEC.PDF](/wp-content/uploads/mediakit-dec.pdf))

DEC TV ([HTTPS://WWW.YOUTUBE.COM/CHANNEL/UC1VJP4HMJZI7W2D7YQQVRUA/](https://www.youtube.com/channel/UC1VJP4HMJZI7W2D7YQQVRUA/))



16 DE AGOSTO 2024

## PROPONEN UNA METODOLOGÍA NOVEDOSA PARA MEDIR LA POBREZA MULTIDIMENSIONAL EN ARGENTINA

*Con técnicas estadísticas, avanza en la elaboración de una herramienta distinta a la tradicional. Desde un enfoque multidimensional de la pobreza, permite explorar su naturaleza compleja y su extensión para una mejor orientación de las políticas públicas.*

La pobreza en Argentina es un fenómeno complejo que ha marcado la historia reciente del país. Esa misma complejidad se traslada a las formas de conceptualizar la problemática, así como a sus metodologías de medición.

En la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba proponen una alternativa al método tradicional para medir el fenómeno en la Argentina. Se trata de un enfoque multidimensional que reconoce que la pobreza está relacionada con múltiples privaciones en diversas dimensiones.

“El proyecto busca una respuesta para el problema que deviene del uso del método tradicional para medir pobreza en Argentina. Nos salimos del enfoque unidimensional, basado en el ingreso monetario como única fuente de privaciones, para construir una herramienta de medición con enfoque multidimensional, que permite explorar su estructura, naturaleza y extensión”, explica Adrián Moneta Pizarro, investigador del Instituto de Estadística y Demografía de esa unidad académica.

## ANÁLISIS MULTIDIMENSIONAL PARA UNA PROBLEMÁTICA CRECIENTE

Las medidas económicas y políticas públicas llevadas adelante por los distintos gobiernos a cargo no han sido suficientes ni efectivas para afrontar el flagelo de la pobreza en Argentina. Los datos más recientes así lo revelan.

Según los **últimos registros publicados** (<https://www.indec.gob.ar/indec/web/Nivel3-Tema-4-46>) por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (Indec) en el segundo semestre de 2023, el porcentaje de hogares argentinos por debajo de la línea de pobreza alcanzó el 31,8%, lo que implica que más de un tercio no tienen los ingresos suficientes para cubrir sus necesidades básicas.

La situación es aún más crítica para los hogares que se encuentran por debajo de la línea de indigencia, que representan un 8,7% del total. Significa que una proporción considerable de la población no puede acceder a una canasta básica alimentaria en los 31 aglomerados urbanos analizados por la Encuesta Permanente de Hogares (EPH).

Frente a este fenómeno instalado y creciente, surge la necesidad de abordar sus causas estructurales. Para esto, la tarea de identificación resulta prioritaria.

“Reconocer las dimensiones e indicadores observables de la pobreza multidimensional permite una mejor comprensión del fenómeno y, por lo tanto, una mejor orientación de políticas públicas para combatir la pobreza”, asegura Moneta Pizarro.

¿Pero a qué alude el término pobreza multidimensional? Se trata de un nuevo paradigma.

El encuadre multidimensional, aplicado en muchos países del mundo, reconoce que la pobreza está relacionada con múltiples privaciones en distintas dimensiones, en donde el ingreso monetario no es necesariamente la única fuente de estas carencias, ni el único indicador considerado para medir las privaciones.

Según la Red de Pobreza Multidimensional, una plataforma compuesta por 63 países y 20 organizaciones con foco en la medición multidimensional, las medidas de pobreza revelan quiénes son pobres y la manera en que lo son; es decir, la gama de diferentes desventajas que experimentan.

**Tags:** Argentina (<https://desdeelconocimiento.com.ar/tag/argentina/>), enfoque multidimensional

(<https://desdeelconocimiento.com.ar/tag/enfoque-multidimensional/>), medición (<https://desdeelconocimiento.com.ar/tag/medicion-3/>),

metodología (<https://desdeelconocimiento.com.ar/tag/metodologia/>), Pobreza (<https://desdeelconocimiento.com.ar/tag/pobreza/>), UNC

(<https://desdeelconocimiento.com.ar/tag/unc/>)

## ÚLTIMAS NOTICIAS



(<https://desdeelconocimiento.com.ar/premian-en-certamen-nacional-fotos-de-investigadoras-de-la-unco/>)